宇和島市教育委員会会議録

平成27年9月定例会 平成27年9月11日開催

宇和島市教育委員会

宇和島市教育委員会 平成27年9月定例会 会議録

- 1. 開会日時 平成 27 年 9 月 11 日 (金) 16 時 00 分~
- 2. 場 所 宇和島市役所本庁 801 会議室
- 3. 委員の定数 5名
- 4. 出席委員 委員長 高山 俊治 委 員 廣瀨 孝子 委 員 木下 充卓教育長 明神 崇彦
- 5. 会議に出席した公務員の職氏名

教	育部長	上田	益也	教育総務課長	横山	泰司
学	校教育課長	岡本	→ ₩	生涯学習課長	寺尾	利弘
中	央図書館長	毛利	功	人権啓発課長	山﨑	崇
文	化・スポーツ課長	松本	隆夫	伊達博物館長	本田	耕一
吉	田教育係課長補佐	藤本	浩雄	三間教育係係長	末光	優子
津	島教育係課長補佐	梶原	忠			
(:	事務局)					

教育総務課課長補佐 土居 弘

6. 付議事件

報告第19号 専決処分した事件の報告について (平成27年度教育費9月補正予算の要求について)

学校教育課課長補佐 西田 一洋

議案第42号 宇和島市立公民館運営審議会委員の解嘱及び委嘱について

7. 会議概要

- (1) 開会宣言(午後4時00分)
 - ◎委員長

ただ今から教育委員会9月定例会を開会いたします。

みなさん、こんにちは。定例会の度に大災害が起きて何か月続けて災害ばかりというくらいあいさつしていると思いますが、今日は、新教育長が決まりまして、明神教育長が平成17年に宇和島市が合併して以来、10年という長い間、宇和島市の行政のために本当にご尽力いただいたことを市民を代表しまして感謝を申し上げたいと思います。誠にありがとうございました。退職されましても、また引き続き我々のご指導をしていただければと思います。また今後ともよろしくお

願いいたします。

(2)教育長報告

◎委員長

それでは、教育長報告をお願いします。

◎教育長

委員長、8月分の教育長報告を申し上げたいと思います。1日は7月31日から実施しておりました姉妹都市交流事業の2日目でして、戸島のほうへ行きまして、真珠筏の見学とか小内浦の海岸でバーベキューや海水浴等を行いまして、大変、千曲市から来ていただいた子どもたちも喜んでもらいました。戸島小学校の先生や保護者の方にも大変お世話になりまして、いい交流ができたと思っております。

2日、その子どもたちが朝早く帰りましたけれども千曲市へ到着するのが 18 時 40 分ということで子どもたちも大変疲れたのではなかろうかと思っております。

2日には南予地域文化活動フォーラムが吉田公民館でありまして、市長代理であいさつに行きま した。講師として南予文化会館の神應館長さんに「伊達秀宗とその時代」という演題でご講演を いただきました。

3日、教育委員の皆さん方に参加していただいて第1回の宇和島市総合教育会議を行いました。 4日、教育委員会の月例会、5日には、夜ですけれども宇和島市少年補導委員会の深夜特別補導 というのがありまして、警察官や補導員、警察ボランティア、それから教員など26名が6班に分 かれまして市内1市3町の補導に行きました。特に子どもたちがブラブラしているような様子は あまりなかったんですけれども、一部無職少年か有職少年か分かりませんけれどもコンビニの前 のほうで座っておる姿も見つけましたけれども声掛けをして、帰るように話をしました。

7日、宇和島市教職員人権同和教育研修会がコスモスホール三間で行われまして、講師として坂田かおりさんという方、この方が親子、親子というのは母と娘ということですけれども、「母娘(おやこ)で問うた部落差別」という題でお話しいただきました。

9日、クリーン新宇和島 2015 ということで、国体 2 年前宇和島市クリーン運動も兼ねた奉仕活動を行いました。7時からそれぞれ市職員や市内の会社の方々が21班に分かれてそれぞれ国道沿いの清掃作業を行いました。

10日、県の教頭会の研究大会の関係者が来てくれました。10月30日に宇和島市が会場となって県の教頭会の研究大会が開かれる予定でございます。その日に、教育委員の皆様方にもご参加いただいて、第2回の教科書採択協議会を行いました。

12日、寿納涼まつりが津島町の福祉会館横のことぶき児童公園で行われました。大変な雨の日だったんですけれども結構参加者がありまして、楽しい一夜を過ごすことができました。

次の日13日、三間町の納涼大会が三間中のグランドで行われました。これも大変盛大な盆踊り 大会になりました。

15日、喜佐方地区の盆踊りがありまして、児童公園であったんですけれども部長と一緒に参加

をいたしました。河内口説きという、僕も初めて見せていただいたんですけれども大変青年や大 人の方々がそれぞれの衣装をつけられてお化粧もされて、あれだけ見るだけでも値打ちがあった なと思いました。

次のページにいきまして、17日、宇和島地区の地域審議会がありまして参加させていただきま した。

18日、吉田地区の地域審議会がありました。

19日、三間と津島の地域審議会があったんですけれども、後でお話しすることで、部長に代理で出席をしていただいております。その日には愛媛県公立小・中学校寄宿舎運営連絡協議会の研究大会というのがありまして、野村公民館、野村支所を中心にそれぞれ寄宿舎に関係しておる寮母さんや調理員さん、それから先生方等が集まって研究大会を行いました。現在、県内には5つの中学校の、中島中学校、美川中学校、野村中学校、それから宇和島の城南と津島、この5つの寮がありますけれども、そういう方々が集まって研究大会を行いました。私が今年会長をしているものですから、どうしてもそちらへ行かないといけなくて、三間と津島の地域審議会は部長に行ってもらったわけです。

21日、今年学校事務職員となった職員が1人いるんですけれども、その職員の面接を行いました。教職員は1年経たないと正規の職員にならないんですけれども、事務職員につきましては半年で正式な事務職員になりますので、その面接を行いまして、その後、県の面接も受けて多分正式に職員として認められるんだろうと思います。当日、第2回の教頭研修会、22日に津島町のソフトボール大会がありました。廣瀬職務代理者にも参加をしていただきましたが、残念ながら3チーム、岩松と清満と下灘3チームのソフトボールチームで少ないんですけれども大変賑やかにやってくれました。

24 日、「いじめ STOP 愛顔の子ども会議」が福祉センターでございまして、各中学校区の児童・生徒、それから教職員、そして保護者もそれぞれ合計 60 名くらい集まりました。子どもたちは各学校の取り組みについて、いじめについての取り組みについての発表、保護者はわが子がいじめの加害者となった場合にどうするかといったことでそれぞれ協議をいたしました。

25日、宇和島市の幼稚園職員の新任者研修会がありました。今年、4名の臨時職員がいるんですけれども、この職員に県の指導主事に来ていただいて研修会をさせていただきました。

26日、定例教育委員会、1部で教科書採択、2部でその他の議案を審議いたしました。

最後31日、伊達正宗、秀宗、豊臣秀吉の3人の甲冑の着付けをそれぞれ市長と松本課長と私と3人で着付けをしていただきました。新しい甲冑でそれぞれ着付けの練習もさせていただきました。 以上簡単ではありますが、報告にかえさせていただきます。

◎委員長

それではただいまの報告について、質問、意見等ありませんか。

─ 委員からは特に意見なし。付議事件に移る。 ─

(3)付議事件

◎委員長

次に議事に入ります。本日の議案ですが、報告第 19 号の 9 月補正予算要求については予算が公 表されていないことから、並びに議案第 42 号については人事案件であることから、いずれも非公 開で審議したいと思いますが、異議はありませんか。

◎全委員

異議なし。

◎委員長

異議がないようですので非公開で審議します。

◎委員長

報告第19号を上程する。

報告第19号

専決処分した事件の報告について

(平成27年度教育費9月補正予算の要求について)

◎委員長

説明を求める。

- ○教育総務課長、学校教育課長、生涯学習課長、文化・スポーツ課長、人権啓発課長 平成27年度教育費9月補正予算の要求に関する報告事件を説明する。
- ◎委員長

報告事件について諮る。

〇全委員

異議ない旨答える。

◎委員長

報告のとおり承認する旨宣する。

◎委員長

議案第42号を上程する。

議案第42号

宇和島市立公民館運営審議会委員の解嘱及び委嘱について

◎委員長

説明を求める。

○生涯学習課長

宇和島市立公民館運営審議会委員を解嘱及び委嘱する原案を説明する。

◎委員長

原案について諮る。

◎全委員

異議ない旨答える。

◎委員長

原案のとおり可決する旨宣する。

◎委員長

非公開案件の審議が終了したので、会議を公開します。

(4) その他

◎委員長

それではその他でご意見などありませんか。

○学校教育課課長補佐

委員長、先般、新聞等で報道されました全国学力学習状況調査の結果について学校教育課長のほうから先日簡単に報告があったと思うのですが、続きということで報告させていただいたらと思います。座って失礼します。市内の小中学校の成績につきましては新聞報道等にありますように、まだまだ上位にいたるようにはなっておりませんが、個別には高い成績を修めている学校もありますので、そういう一部をご紹介したいと思います。例えば、経年の変化をみるために全体を100といたしまして、平均値を100といたしまして、変化を見る数値であります。その標準化という数値を見ますと例えば小学校でありますと国語 A では前年より改善した学校が15 校、国語Bでは17 校、算数 A では13 校、算数 B では25 校となっております。それは29 校が参加しておりますので算数 B にいたりましては、29 校のうち25 校が改善したということです。中学校では改善が進んでいる学校がまだ少ないんですけれども国語 B では6 校中4 校が、数学 A では6 校中3 校が改善をしております。このように全般的には改善の傾向にあるということです。例えば、この数値をもう少し詳しく見ますと小学校の算数 B では29 校中25 校が前年の得点よりも改善をしているということが分かっております。県平均、全国平均と比べるとまだ及ばないところもあるんですが、このような改善方向をより一層進めて特に授業改善、それから家庭学習の定着と向上というところに力を入れて今後委員会としては指導していきたいと考えております。以上です。

◎委員長

それではただいまの報告について、質問等ありませんか。 他にご意見などありませんか。

○文化・スポーツ課長

委員長、それでは文化・スポーツ課の事業についてご説明させていただきます。皆さんにお配りしておりますチラシを見ていただけたらと思います。これは平成27年度の第57回市民文化祭開幕イベントを10月10日(土)に南予文化会館において14時から開演いたします。今回は宇和島伊達400年祭の記念ということで県警音楽隊宇和島ふれ愛コンサートと県警音楽隊と宇和島少年少女合唱団コラボコンサートを行いますので学校関係者、友人、知人、家族そろって来ていただけたらと思います。司会は毎度おなじみのらくさぶろうさんですので、あの素晴らしい笑顔と落語トークで会場をわかしていただけるものと楽しみにしております。なお入場料は無料ですが整理券が必要となっております。もう間もなくポスターやチラシができあがりますのでPRをよろしくお願いいたします。以上です。

○教育総務課長

委員長、教育総務課から工事関連の契約報告をいたします。まず津島中学校につきましては株式会社二宮工務店が9月2日に議会の議決を受けて873,000,000円で津島中学校の建設工事の請負契約を結んでおります。同じく本日議会の議決をうけました戸島小学校につきましては、819,720,000円で株式会社山下工務店と契約を結んでおります。工期については津島中学校が来年の8月上旬くらいです。戸島小学校につきましては29年の10月くらいまでかかるんですが、まずもって校舎棟は来年の8月上旬をもって完成を目標にしているものでございます。ちょっと難産でしたが、なんとか契約にたどりつけました。以上です。

◎委員長

他にご意見などありませんか。

○教育部長

委員長、最後になりますが、私のほうから報告事項を数件申し上げます。まず今日もそうなんですが定例議会がまだ続いております。この中で一般質問の中ですね特に取り上げられましたのが九島小学校の件です。年度末には九島架橋が完成するということで供用開始を目指して建設部局のほうも頑張っております。この関係で九島小学校の統廃合について数名の議員さんから一般質問がありまして、この答弁としましては、これまでは九島小学校に関する統廃合について正式に地元のほうにおろしたということはないんですけれども、実は九島の場合は小学校はもとより幼稚園それから診療所、くわえて通学手段となります宇和島自動車のバスの新規路線の乗り入れということがあります。これを各部署別に説明に行くということも非常に非効率なのでみんなである程度各部署がまとまって地元のほうにおろしていこうというような作業を今進めております。準備ができましたら早ければ来月の定例会のほうで中間報告をし、また委員の皆さん方のご意見をうかがうということになろうと思いますので、またそれぞれご意見がありましたらお願いしたいと思います。目標年度といいますか、実際統合の年度としては平成29年度から鶴島小学校のほうに統合するというようなことで説明していこうと思っております。

それから2点目ですが、先ほど教育長報告の中にも8月5日のところに掲載されておりますけれども以前お話したかもしれませんが、畑地幼稚園の休園ということで保護者のほうにまず説明にあがりご意見をいただく機会を設けました。それぞれ意見はありながら実情をご理解していただき休園ということで理解はいただいたと思います。ただ決議とか決定したとかいうふうな経緯はもっておりませんで、そのような形の中でいろんな方のご意見をうかがったうえで、またお知らせするということで結んでおります。その後、地元の住民の方々を対象にし、また地域の特に津島地域なんですけれども5歳児までをおもちの保護者あてに通知を出しまして畑地幼稚園の休園という形の説明をするような会をいたしました。ところが参加者が少なかったためになんともいえない感触でしたが地元の畑地の皆さん方は来年の状況を見る限りではやむを得ないだろういう意見でいただきましたので、なお近々ですけれども、また畑地の現地のほうにまいりまして各地区の自治会の代表者であったり、PTAの方々であったりとかというところでもう一回再確認をしようと思います。その後、休園やむなしということになればお知らせをし、休園に向かっての幼

稚園業務ということになって福祉課のほうが担当なんですけれども動くと思いますので、一応ご 報告しておきます。

それから続いて伊達 400 年祭の関連イベント、特に文化・スポーツ課が中心となってやっています。後半戦がいよいよ始まります。後ほど松本課長からも補足があるかもしれません。「天の赦すところ」からはじまりまして、歌舞伎や先ほどもありましたけれども文化祭とかもありますので、またよろしかったら前売券の売り上げというところもありますのでご協力をお願いいたします。松本課長、補足よろしいですか。

○文化・スポーツ課長

9月20日に開催します芝浜の皮財布、この分につきましては文化・スポーツ課のほうの券は全部完売をいたしております。あと、北フジと南予文化会館に多少残っている券があるというふうに聞いております。それと10月3日(土)、10月4日(日)に南予文化会館で開催されます管弦劇「天の赦すところ」でございますが、皆さんも是非買っていただいてPRをしていただきたいというふうに思っております。よろしくお願いいたします。

○教育部長

それから、あと2点ほど報告いたします。かねがねの懸案となっておりました三間公民館も9月25日に竣工のはこびとなりました。実際に使いだすのは来月からかなと思っているんですが、三間支所や公民館のほうで準備を進めておりますので、また、ぜひ現場のほうに行ってみてください。

それから最後ですが、事実上今回で高山委員長さんの委員長職というのが解任ということになります。これはすでにご案内のように教育委員会制度改革ということでありますので、あらためて事務局を代表してお礼を申し上げます。それから廣瀬職務代理にもお礼申し上げます。次回からは新しい教育長さんがですねこの会の主導ということになりますので我々もまた新たな気持ちで臨みたいと思います。また引き続きいろんな形でご指導をお願いしたらと思います。

合わせまして、岡本委員さんが先月末で退任をされましたので、今日、追加議案として髙串の 弓削由美子さんという方なんですけれども市長部局のほうから提案がありまして議会の全員の同 意を得て教育委員に決定しました。今日からの任期になりますので次回の会議にはお越しいただ きたいと思います。以上です。

◎委員長

他にご意見などありませんか。

今、部長が言われたように旧の教育委員会制度が9月27日までとなります。教育委員長として2年間本当に皆さんのご協力によりどうにかやっていくことができました。お礼を申し上げます。ありがとうございました。

◎委員長

それでは次回の日程について。

一 協議のうえ、教育委員会9月臨時会を9月28日に開催することを決定する。 ―

(5) 閉会宣言(午後4時35分)

◎委員長

それでは以上をもちまして、教育委員会9月定例会を閉会いたします。